



ながおか

瑞穂町立瑞穂第二小学校
学校だより 第4号
令和6年 6月28日

ふれあい月間「いじめと心」

校長 嶋田 豊

6月は「ふれあい(いじめ防止強化)月間」として、児童一人ひとりに、いじめアンケートの実施、いじめ防止等啓発リーフレットの配布、スクールカウンセラーや町専任相談員を活用しての全員面談など、様々な取組を行いました。その取組の一環として、6月10日の全校朝会で、子供たちに話した「いじめと心」について、紹介します。(以下、子供たちに語り掛ける口調の表現となりますが、ご理解ください。)

これ(右の写真、スポンジ)は「心」です。ふだんは見えないけれど、今日は見えるようにしました。そして、この棒が「いじめ」です。さて、「いじめ」には、どんな「いじめ」があるでしょうか？今から、色々な「いじめ」を、この「心」に刺していきます。「嫌がらせ」「からかい」「無視」「仲間外れ」「暴力」「悪口・言葉の暴力」「冷やかし」他にも色々な「いじめ」があると思います。



いじめられた人の「心」は、こんなふうには傷ついています。このように、心が傷つけられてしまうと、「学校に来られなくなる人」「絶望して死んでしまう人」もいます。

こんなふうに、「いじめ」が「心」に突き刺さっている友達が、周りにいませんか？ もししたら、どうしたらよいと思いますか？「心」が壊れてしまう前に、「いじめ」を抜かなければなりません。でも、「いじめ」は、いじめられている本人には、なかなか抜くことが難しいのです。

では、どうやったら「心」に刺さった「いじめ」を抜くことができるのでしょうか？ それは、周りの人の協力です。「あなたは一人じゃないよ、あなたの味方だよ。」と声をかける。いじめている人を「やめろよ、それはいじめだぞ。」と止める。「〇〇さんをいじめています。」と、先生や家の人へ伝える。自分の周りに傷ついている友達がいたら、声をかけ、励まして「いじめ」を抜いてあげてください。いじめた人は、反省をして、「ごめんなさい、もう二度としません。」と謝ってください。いじめで悩んでいる人は、一人で悩まずに、先生や家の人へ伝えてください。

いつでも先生やお家の方は、苦しんでいる人を絶対に助けます。



ですが、もう一度、この(左の写真、スポンジ)「心」を見てください。「いじめ」を取り除いたあとは、どうなっていますか？

穴が空いて、傷跡が残っています。「いじめ」を全部抜いたとしても、「いじめ」の跡はずっと残るのです。なかなか消えないのです。一生、忘れることはできないかもしれません。

だから、「いじめ」は、絶対になくさなければいけないのです。

本来ならば、休み明け月曜日の朝、元気の一週間のスタートを切る時間ですが、子供たち全員に「いじめは絶対にいけない！！」ということをお伝えたくて上記の話をしました。全校児童がしっかりと私を見つめ、お喋りすることなく、真剣に話を聴いていました。

6月のふれあい月間は終わりますが、いついかなる時も、「いじめは絶対に許されません。」

教職員一同、いじめをなくすための取組を続け、子供たちの心身の成長に関わっていきます。

この機会に、ご家庭でもお子様と「いじめ」について、話し合ってくださいようお願い申し上げます。

心を一つにみんな楽しい運動会

6月1日（土）、運動会を開催しました。ゴールデンウィークが明けてから、各学年が本格始動に入り、暑い中でしたが真剣に取り組んでいました。中には、休み時間に踊りを練習している児童も多く見られました。

本番は、保護者や地域の皆様の声援や拍手の後押しで、どの学年も最後まで全力を出し切ることができました。この経験が、今後の活動に生かされるように指導していきます。

心を一つに



みんな風になった
3年生「台風の日」



Bling-Bang-Bang-Bomの曲に合わせて踊って、走って、取った4年生
「パン！パン！棒引き」



宝キングに俺はなる！！
5年生「二人三脚
TAKARA KING」



心を一つに！！大迫力
6年生「心を一つに、綱がろう！
綱引き」

MIZUHO 2ND ELEMENTARY SCHOOL GO



ポケモン ゲットだぜ～！
1・2年生「ポケモン ダンス」



さあ 思い切り輝け！！



笑顔全開！
3・4年生「～笑顔でつながろう
～二小ハピネス」



腰をふりふり、可愛い踊りも入った
1年生「チェッコリ玉入れ」



全力！協力！
5・6年生「Go! Big!」



障害物も何のその二人で協力
2年生「力を合わせて！
デカバンレース」

みんな楽しい

運動会

花植え活動

6月5日（水）、下野緑地にて2年生が花植え活動を行いました。この活動は、地域の活性化と地域を明るくする運動の一環として行われ、花と緑の繋がりを公園から小学校、そして地域全体へと広げていく活動です。今回は、3種類の花植えをし、子供たちは、たくさん植えて満足そうな笑みを浮かべていました。保護者や地域の皆様にも、ぜひご覧いただければと思います。



セーフティ教室

6月12日（水）、福生警察の方を招いて、セーフティ教室を行いました。1～3年生は不審者対応、4～6年生はネット犯罪防止について、学習を深めました。危険な場面とその対応方法を振り返る映像を見て、大事なポイントを話してくださいました。

「自分は大丈夫」「引っかからない」と考えるのは、とても危険だと認識すること、知らない人には警戒心をもつこと、だまそうとしている大人は、判別が付きにくく、信用させてから逃げられないようにするなど非常に巧妙であることを教えていただきました。



特に高学年は、スマートフォンの所持率も高く、犯罪に巻き込まれる危険性があるため、保護者の方がフィルターをかけたたり、日頃から使い方について話したりすることが大事であると訴えていました。本校でも、SNSの注意点については授業でも取り上げます。どうかご家庭でも話をさせていただきますようよろしくお願いします。

体力テスト

6月21日（金）、体力テストを行いました。1・6年生でペア、2・5年生でペア、3年生と4年生は、同学年でペアとなり上体起こしと長座体前屈、立ち幅跳びを行いました。

どの学年も体力テストに向けて、体育の授業や休み時間にも記録を伸ばそうと練習を重ねてきました。昨年度の自分の記録や本校の平均と最高記録を参考に、目標を定め取り組み、「目標までいけた。」「去年より記録が伸びた。」と喜びの声が多く上がっていました。

このような声が聞けたのも、日頃の体力向上への取組の成果だと考えます。本校では全児童が外で遊ぶ「けんこうタイム」を設けており、今の時期は熱中症に気を付けながら、体を動かす習慣を身に付けています。今後も継続し、体力の向上を図っていきたいと考えます。



水道キャラバン

6月24日（月）、水道キャラバンを行いました。東京都水道局が主催の取組ですが、水がどこからくるのか、どのようにして飲み水となるのか、みんなが飲めるために、どんな人がどのような工夫や努力をしているのかを映像を見たり、実験したりして学びました。

実験をしていく中で、水が綺麗になる様子を見ることができ、「きれいになってきた。」「きたなかったのに・・・。」と多くの工程を経て、飲めるようになったことを理解するとともに、綺麗な水を飲めるために多くの人が関わっていることに感謝している姿がありました。学校でも、水を大切にして無駄遣いがないよう指導していきます。

